

# 中京中だより

学校通信 No.10 通巻196号

令和5年2月27日



## 「夢をもつこと」

陽ざしの暖かさを感じながら、3月15日に卒業式を迎えます。卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。3年生の皆さんには、4月から始まる新しい生活への期待に胸をふくらませ、1・2年生の皆さんには、進級に向けての準備に励む、年度末の締めくくりを感じる季節となりました。この年度末の締めくくりの期間は、次年度への助走期間です。「高校生になったら・・・」「学年が上がったら・・・」となりたい自分をイメージし、夢をふくらませる時期です。「なりたい自分」を目指すこと、夢をもつことは大切なことであり、夢は人が生きるための原動力です。そして、人は自分の夢を実現していくために、自分を磨き、努力を積み重ね、成長していきます。

卒業生の皆さんには、この3年間たくさん楽しかったことばかりではなく、悲しかったこと、辛かったこと、悩んだこと、そしてやり遂げたこと、感動したこと、様々なことを経験したことでしょう。様々な経験をする中で、皆さんは、家族、学級や学年の仲間、あるいは先輩や地域の方々の支えがあったことを忘れてはならないかと思います。人は、どんなときでも、支え合い、励まし合いながら、困難を乗り越えていきます。卒業生の皆さん、卒業後も、教職員がいつでも応援していることも忘れずに、新しい人生をたくましく歩んでください。

校長 高田 幸信

### 春季休業

3月21日  
～  
4月5日

4月の予定 6日(木) 着任式・始業式  
7日(金) 第75回入学式  
午前10時開式 本校体育館にて  
18日(火) 全国学力・学習状況調査  
◆4月後半に三者懇談(予定)があります。  
24日(月)からを予定しています。

日	曜	3月の行事予定	給食
1	水	代議・専門委員会⑤	○
2	木		○
3	金		○
4	土		
5	日		
6	月		○
7	火	3年公立中期選抜事前指導	○
8	水	公立中期選抜学力検査	○ 3年×
9	木	3年歌練習＆球技大会	○ 3年×
10	金	2・3限3年生を送る会	○ 3年×
11	土		
12	日		
13	月	3年式練習＆美化活動	○ 3年×
14	火	2限式予行・式準備	○ 3年×
15	水	令和4年度第74回 卒業証書授与式(10時開式)	○ ×
16	木		×
17	金	公立中期選抜合格発表	×
18	土		
19	日		
20	月	令和4年度修了式	×
21	火	春分の日	
22	水		
23	木	公立後期選抜学力検査	
24	金		
25	土		
26	日	公立後期選抜合格発表	
27	月		
28	火		
29	水		
30	木	離任式(11時開式)	
31	金	部活動停止	

# 性に関する指導 2月2日(木)

2年生は性に関する指導を行いました。ウイングスキューとから講師の方をお招きし、「デートDV」について講演していただきました。途中、2年生の教員に方がロールプレイもしていて、楽しく学習することができました。本日、講演していただいたウイングスキューとの皆様、ありがとうございました。

3年生は性に関する指導を行いました。「性感染症とその予防について」が学習のテーマです。HIVやクラジニア等の性感染症の感染経路について、化学実験を通して体感的に学習をしました。これは、アルカリ性の石灰水とフェノールフタレン液を使って行います。「自分には関係ない」ではなく、誰にでもおこりうる可能性があることを学びました。



# 中学校を知ろう！ ふれあい探検 in 中京『小中交流会』 2月9日(木)

2月9日(金)の午後、洛中小学校と朱雀第一小学校の6年生の児童を対象に小中交流会「ふれあい探検in中京」を開催しました。この取組は「よんきゅう絆プロジェクト」の一つの取組で、北野中・朱雀中・中京中・西ノ京中の各ブロックで一斉に実施しました。しかし、残念ながら今年度もコロナ禍のため、リモートでの取組になりましたが、執行委員の生徒たちが、小学校の児童の方に中学校の様子をよくわかつて欲しいという想いで、一生懸命工夫を凝らし、ビデオ等を作ってくれました。来年度は、以前のように中京中学校に来てもらい、実施したいですね。



## R4 保護者アンケート(12月)

	質問項目	12月実現度	7月実現度
1	子どもは、学校へ行くのを楽しみにしている。	4.9	4.9
2	子どもは授業をしっかり受けている。	5.7	5.6
3	学校の先生はわかりやすい授業をしている。	5.2	5.1
4	校内の学習環境は整備されている。	5.0	5.1
5	ホームページや学校だよりで、学校の様子がよくわかる。	5.3	5.3
6	学級通信で、学校やクラスの様子がよくわかる。	5.2	5.2
7	子どもは遅刻しないように意識して登校している。	5.9	6.0
8	子どもは、学校から発行されたプリントは確実に保護者に渡している。	5.3	5.4
9	子どもは、学校行事に積極的に参加している。	5.9	6.0
10	子どもは、困ったことや悩み事を相談できる友人がいる。	5.0	5.1
11	子どもは、部活動に積極的に参加している。	5.9	5.8
12	子どもは毎日家庭学習をしている。	5.4	5.6
13	子どもは、読書が好きだ。	4.2	4.2
14	保護者として午後11時には、寝るよう指導している。	5.1	5.3
15	保護者として、朝食をとらせて登校している。	6.3	6.4
16	保護者として、学校や担任の先生に気楽に相談できる。	4.9	4.9
17	保護者として、安心して子どもを学校に行かせている。	5.7	5.8
18	子どもは、家庭で「おはよう」や「おやすみ」のあいさつができる。	5.7	5.8
19	家庭で、子どもとのふれあいや対話を持つように努めている。	5.9	5.8
20	子どもが携帯電話やスマートフォン、ゲーム機、インターネットを使う場合、家庭での約束を守らせている。	4.5	4.6

### アンケート結果から

今年度もFormsを使って、保護者アンケートを提出していただきました。その保護者アンケートの集計結果をまとめました。

例年通り20の項目に対して4段階で評価していただきました。「よく出来ている」を7点、「大体出来ている」を5点、「あまり出来ていない」を3点、「出来ていない」を1点で計算をしました。色がついている項目が平均点(5.2)以上です。

今年度の7月の結果と比べると、ほとんどの項目において特に大きく変化はなかったですが、ほとんどの項目において、若干低くなっています。回答数も5割弱でした。(7月が約6割ぐらいです)その中で、特に高い実現度を示しているのは、「7子どもは遅刻をしないように意識して登校している」「9子どもは、学校行事に積極的に参加している」「11子どもは、部活動に積極的に参加している」「15保護者として、朝食をとらせて登校している」「17保護者として、安心して子どもを学校に行かせている」「18子どもは、家庭で「おはよう」や「おやすみ」のあいさつができる」「19家庭で、子どもとのふれあいや対話を持つように努めている」でした。

この結果から、各家庭で、しっかりと生活習慣を身に付けたり、ルールを守ろうとする規範意識を高めたりできるように、お子様との対話を通して働きかけていただいている様子がうかがえます。

「1子どもは、学校へ行くのを楽しみにしている」の項目については、今年度の7月同様に実現度が、低くなっています。ここ2年に比べれば、いろいろな教育活動も行うことができましたが、まだまだコロナ禍のため、学校行事の変更や規模の縮小などを行ったことが要因に考えられます。また、生徒アンケート、保護者アンケートで共通して実現度が低い項目として、「13子どもは、読書が好きだ」があります。学校だけで取り組むのではなく、家庭とも連携しながら、取り組んでいく必要があります。

今後もコロナウィルスの感染急拡大の状況を見ながら、保護者からいただいたご意見を参考に、教育活動、学習環境の整備をはじめ、一つひとつ丁寧に取り組んでまいります。今後課題はまだまだ残っていますが、保護者の皆さまには、引き続き本校の教育活動へのご理解とご協力を、よろしくお願いいたします。